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«Мы наш, 
мы новый 

мир 
построим.. .»

Так, на днях в Telegram появился фаль-
шивый канал «Госуслуги», отличить его от 
оригинала невозможно – тот же логотип, 
то же оформление, даже регистриро-
ваться нужно. Гражданам предлагается 
установить приложение для смартфона, 
а оно, как несложно догадаться, тут же 
начнёт качать информацию и… деньги, 
ведь мобильные коммуникаторы нынче 
практически поголовно используются для 
финансовых операций. (По крайней мере 
на момент написания данного материала 
канал функционировал, несмотря на яв-
ную его вредоносность, данный ресурс 
никто не спешил закрывать).

Более того, в России мошенники так 
обнаглели, что начали даже подделывать 
банковские приложения «Сбер 2.0» или 
«Поддержка Сбербанка». Так, эксперты по 
кибербезопасности сообщили, что злоу-
мышленники уже пытались подделывать 
приложения разных российских банков – 
помимо Сбербанка, это Альфа-банк, ВТБ, 
«Тинькофф» и другие. Поэтому, чтобы 
избежать ловушки, никогда не стоит со-
глашаться на загрузку программного обе-
спечения, полученного от сторонних лиц. 
Чтобы установить подлинное приложение, 
эксперты рекомендуют в первую очередь 
посетить официальный сайт банка и найти 
ссылку на легитимное приложение. Однако 
при таком размахе дел есть вероятность, 
что рано или поздно обыватель всё-таки 
угодит в ловушку мошенников.

Любопытнее всего финансовый аспект 
большинства мошеннических схем. Взять, 
к примеру, проблему так называемых 
мошеннических «жировок» – граждане 
регулярно получают вроде бы привычные 
счета за ЖКХ, но с «левыми» реквизита-
ми. Иногда о подобной опасности жите-
лей того или иного города (микрорайона) 
информируют службы, но чаще всего 
нет. И что самое показательное – счета, 
которые указывают мошенники, никто не 
закрывает! А они отнюдь не в американ-
ских банках открыты, а в наших. 

Аналогично в отношении всевозможных 
«телефонных жуликов» – там средства 
по безналу тоже идут на некий счёт, и 
отследить их дальнейшее движение не 
представляет никакой сложности. Осо-
бенно сейчас, когда все трансграничные 
операции сильно ограничены или по 
ряду направлений и вовсе невозможны. 
Неужели никто ничего не отслеживает и 
не отправляет криминал на скамью под-
судимых?

Случается, что и представители власт-
ных структур не только в доле, но и в 
деле – на днях был задержан сотрудник 
ГИБДД, который помогал телефонным 
мошенникам. Случай отнюдь не единич-
ный, и, судя по всему, у гаишника взы-
грала жадность, и он просто с кем-то не 
поделился. Вот и результат. 

Правда, есть и хорошие новости.
Генерал-майор МВД Мансур Юсупов рас-
пространил информацию: «В МВД России 
действует подразделение „К“, которое 
как раз и занимается в том числе теле-
фонными мошенниками. Расширяются 
и соответствующие структуры в ФСБ. 
Готовится специальная база телефонов 
мошенников, по которым их засекают. 
Центробанк, насколько я знаю, дал по-
ручение всем банкам: если с одного 
из телефонов, содержащихся в базе, 
пройдёт звонок и после него случится 
перевод денег мошенникам – эти деньги 
банки обязаны будут вернуть постра-
давшему. То есть банки и правоохрани-
тельные органы сейчас объединяются в 
борьбе против мошенников».

Но где же тогда судебные процессы, 
желательно массовые, где суровые при-
говоры тем, кто обкрадывает наивных 
граждан, прежде всего пенсионеров? 
Согласно статистике, 30% пострадавших 
– именно доверчивые старики. Новостей 
о таких делах почему-то крайне мало.

Создаётся впечатление, что в РФ мо-
шенники каким-то чудом неподсудны. 
Например, многие организаторы так на-
зываемых «финансовых пирамид» вышли 
сухими из воды. 

Ежегодно граждан РФ обманывают бо-
лее чем на 100 млрд. рублей при помощи 
«пирамид». Данный «рынок» быстро ра-
стёт, и в этом году, судя по всему, будет 
своеобразный антирекорд.

В конце апреля 2022 года МВД ра-
портовало о деле Finiko – некой крупной 
финансовой пирамиды. Сумма ущерба 
– около 5 млрд. рублей, но это неофи-
циальная информация. Да, пару человек 
арестовали, но всего лишь «стрелочни-
ков». А суд до сих пор не состоялся.

На фоне всего этого обычные быто-
вые надувательства, как говорится, уже 
вошли в привычку – они на каждом шагу. 
Нам обещают что-то бесплатное или вы-
годное – мы ведёмся, нас же быстренько 
разводят на деньги.

Типичный случай. «Позвонили якобы 
из фирмы, которая занимается пласти-

ковыми окнами – дескать, они мне их и 
ставили. Предложили бесплатную „диа-
гностику“. Отказался, сам перезвонил в 
компанию, которая мне их действительно 
ставила. Оказывается, от них никто меня 
не набирал. Объяснили в чём обман: 
приходят к вам как бы „мастера“, что-то 
незаметно, практически на ваших глазах, 
подкручивают, и окна начинают плохо ра-
ботать. Потом выкатывают огромный счёт 
за „ремонт“, „ремонтируют“ и уходят», – 
рассказывает один из пострадавших.

С автомобилями ещё хуже. На СТО, 
даже как бы «дилерских» (хотя де-факто 
таковых уже почти не осталось), люди 
платят десятки тысяч, а порой и сотни 
тысяч рублей просто так – им сказали, 
что авто якобы сломалось.

«Очень много информации, что в ди-
лерских сервисах стали обманывать. 
Люди встречались с ситуацией, когда 
им говорят, что надо произвести ремонт 
на очень большую сумму, а потом ока-
зывалось, что таких проблем не было 
и всё это решалось мелким ремонтом 
за вполне умеренные деньги. Всё это 
сильно подорвало доверие к дилерам, 
сейчас оттуда большой отток и кадров, 
и клиентов. Приток в маленькие авто-
сервисы, наоборот, возрос», – объяснил 
генеральный директор сервиса ДЭКС 
Андрей Лемигов.

Куда же жаловаться? Чаще всего это 
бесполезно. В основе мошеннического 
бизнеса лежит схема, когда человек 
как бы добровольно отдаёт деньги за 
какие-то услуги, товары, а уж что там по-
лучилось – предмет для разбирательств 
в гражданском суде. И потому в таких 
случаях на все претензии у правоохра-
нительных и контролирующих органов 
будет стандартный ответ: «ничего не по-
делаешь», «нынче мораторий на проверки 
бизнеса». Поэтому «как-нибудь сами», 
«хотите судитесь, хотите – утритесь».

Или ещё пример. В бак мотоцикла 
объёмом 17 литров, где ещё оставался 

бензин, чудесным образом влезло 19 
литров топлива. И что с этим делать? 
«Можете хоть в Гаагский суд на нас по-
давать, всё равно ничего не получите. 
А полиция не приедет, у них и так дел 
хватает. К тому же доказательств нет. 
Например, вдруг у вас бак нестандарт-
ный, докажите сперва, что он 17 литров, 
а не 20», – гавкает в ответ возмущённому 
покупателю продавец на АЗС.

Выяснять отношения дальше с не-
фтяной компанией – дохлый номер. 
Их юристы  найдут экспертов, которые 
докажут, что это ты у них украл эшелон 
бензина. И так почти везде и почти во 
всём.

Почему же так получается у нас, что 
лже-«Госуслуги» работают, жулики от 
ЖКХ исправно получают средства на свои 
счета в российских банках, телефонные 
мошенники тоже? «Пирамиду» Finiko за-
крыли только на третий год – когда она 
собрала достаточно средств. Официаль-
ные дилеры фабрикуют ложные счета за 
техобслуживание, строители «рисуют» 
фальшивые сметы за ремонт, на АЗС 
недоливают, а в магазинах на кассах 
пробиваются совершенно иные суммы, 
нежели означены на ценниках, да ещё и 
просрочку подсунут. Очевидно, что про-
блема системная – значительная часть 
России находится вне правового поля. 
Получается, что жулик на жулике сидит 
и жуликом погоняет.

А как же закон? Как говорят некото-
рые депутаты, в Российской Федерации 
принимаются всего два вида законов: в 
интересах олигархических группировок, 
чья главная задача увеличить доход 
определённых компаний за счёт обычных 
граждан; и ограничительные законы, 
которые ограничивают обычных людей 
в правах и свободах, либо вводят новые 
налоги и поборы.

Так и живём. Делайте выводы.
По материалу

«Свободной прессы»

Как и кто у нас денежки уводит
Жулики всех сортов обирают граж дан России
Новости об очередНой Новой мошеННической схеме для выкачиваНия деНег из 

россияН стали практически ежедНевНыми, иНогда правоохраНители о Них предупре-
ждают, Но чаще всего Нет. прецедеНты по ликвидации жульНических коНтор с 
последующими массовыми посадками виНовНых практически отсутствуют, крими-
Нал в Наши дНи чувствует себя совершеННо безНаказаННым. хотя На дворе XXI-й 
высокотехНологичНый век и, казалось бы, отловить мошеННиков проще простого 
– почти всё прослушивается и прочитывается, мНогое попадает На видео.
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«Прежде всего хотелось бы поблагодарить всех наших товарищей, которые 
самоотверженно вели эту кампанию, не считаясь ни с личным временем, ни со 
всевозможными трудностями этой объёмной работы. А также поздравить нашего 
товарища В.А. Власова с заслуженным депутатским мандатом и пожелать ему и 
всем нам твёрдости духа, принципиальности и решительности в нашей дальнейшей 
политической деятельности, в которой участие в выборах является лишь одним из 
направлений работы», – отметил в своём выступлении первый секретарь райкома 
А.П. Веселовский.

Кроме того, Антон Павлович подчеркнул, что в ходе данной напряжённой изби-
рательной кампании ещё очевиднее обозначились давно наметившиеся тенденции 
делегитимизации как самой избирательной системы, так и институтов власти, с её 
помощью формируемых. Технический по большому счёту характер избирательного 
процесса демонстрирует прежде всего крайне низкая активность избирателей – 
большая часть населения не считает важным принимать участие в голосовании, давно 
отчаявшись хоть как-то повлиять на результат, и это даже в условиях напряжённой и 
активной кампании. Подобная позиция, прежде всего у настроенного обывательски 
оппозиционно населения, намеренно вырабатывалась политтехнологами годами в 
т.ч. путём «сушки» явки всё в более превосходящей степени. В итоге зашкаливает 
абсентеизм населения, что хорошо видно из крайне низкой активности избирателей 
– на участки приходит прямо-таки незначительное количество людей, тем самым 
выражая свой тихий протест и против действующей избирательной системы, и про-
тив партии власти, которой они не верят. Такое положение вещей наблюдается по 
всей стране. Ни для кого не секрет, что хоть сколько-нибудь приемлемый процент 
явки достигается комиссиями за счёт так называемого надомного голосования с 
преимущественным обходом тех избирателей, которые из года в год по различным 
причинам голосуют «правильно», по мнению организаторов выборов. 

Если взять Кирсановский муниципальный округ, то в подтверждение сказанному есть 
цифры голосования по трём избирательным округам. Так, в первом округе количество 

бюллетеней, оказавшихся в стационарных ящиках для голосования, составило 1069 
штук, тогда как в переносных ящиках – 1386. Как говорится, комментарии излишни.

Чуть лучше картина на втором и третьем округах. 
Упор на искусственную явку был сделан уже в первый день, когда она составила 

29,6%, т.е. треть от числа внесённых в списки избирателей. При этом вне помещения 
проголосовали 16,75% – фактически каждый второй голосовавший до участка не до-
шёл.

Таким образом, наиболее благоприятный для власть имущих результат фактически 
конструируется комиссиями в ходе вышеописанных действий. Партии же показать 
высокий результат при подобной порочной практике почти невозможно. Однако это, 
с одной стороны, отнюдь не показатель настоящего числа наших сторонников, а с 
другой – не говорит и о реальной поддержке системы. Скорее демонстрирует её 
прогрессирующую слабость: предложить людям нечего, лимит доверия давно ис-
черпан, а в арсенале для самосохранения (за некоторыми исключениями) остались 
лишь технические действия, а не живой политический процесс. 

В такой обстановке огромное значение наряду с выборами (которые по-прежнему 
остаются одной из мощнейших платформ распространения наших идей и взглядов 
среди населения) играют и другие направления нашей работы, призванные обе-
спечить консолидацию людей вокруг КПРФ в ходе отстаивания своих прав и свобод, 
– прежде всего агитационно-пропагандистское и протестное. Их же успешное вы-
полнение напрямую зависит от сохранения структуры партии и пополнения её рядов 
сознательными товарищами. 

Россия сегодня вступила эпоху серьёзнейших перемен и грандиозных событий, и 
мы, безусловно, сыграем далеко не последнюю роль в этих процессах. Необходимые 
выводы, естественно, мы сделаем и с учётом них продолжим нашу работу.

На пленуме выступили О.В. Власова, В.А. Власов, Н.Е. Гриднева и другие.
В.А. Власов поблагодарил товарищей за оказанное доверие при выдвижении, 

активную совместную работу во время избирательной кампании. Особые слова благо-
дарности он высказал в адрес руководства Тамбовского обкома КПРФ и заверил, что 
все свои силы, знания и опыт, а также свой депутатский статус он будет использовать 
для работы на авторитет партии.

Пресс-группа Кирсановского РО КПРФ

Кирсановцы подвели итоги избирательного марафона
Кирсановские коммунисты оперативно подвели итоги прошедшей 

избирательной кампании, собравшись на расширенный Пленум рай-
кома КПРФ буквально на следующий день после выборов.

Юная комсомолка, самоотверженно 
сражавшаяся с врагом и отдавшая 
жизнь за Советскую Родину, и для со-
временников, и для потомков стала 
символом стойкости, верности долгу, 
подлинного патриотизма, воспитанного 
на великих идеях свободы и справед-
ливости советского общества. Навечно 
оставшись 18-летней, она совершила 
подвиг, который все годы Великой     
Отечественной войны вдохновлял на-
ших бойцов на решительную борьбу 
с фашистской Германией и её при-
верженцами из стран Европы, целью 
которых было уничтожение советской 
страны и её народов, прежде всего 
русского. Чудовищная затея фаши-
стов окончилась полным разгромом 
коричневых полчищ нацизма в их же 
логове.

На Тамбовщине в день рождения 
Зои прошло множество мероприятий. 
Основные торжества развернулись у 
памятников З.А. Космодемьянской, 
установленных в областном центре и на 
её малой родине в селе Осино-Гай Гав-
риловского муниципального округа.

Коммунисты Тамбова во главе с 
первым секретарём обкома КПРФ А.И. 
Жидковым провели торжественный 
митинг у памятника отважной комсо-
молке в г. Тамбове. 

Андрей Игоревич отметил, что нет 
сегодня на Тамбовщине ни одного 
человека, который остался бы равно-
душным к подвигу Зои Космодемьян-
ской. Смелый вызов, брошенный этой 
хрупкой девушкой подонкам-палачам, 
всему фашистскому отребью, посчи-
тавшему возможным сломать и рас-
топтать личность в советском человеке, 
ещё ярче высветил лучшие качества, 
свойственные всему советскому на-
роду. 

Воля и характер, продемонстри-
рованные Зоей, уже тогда показали 
бессилие фашистов и предрекли неиз-
бежность их поражения, а её слова о 
неминуемой победе советского народа 

прозвучали для врага как приговор. 
Потому что невозможно победить вы-
сокий дух таких людей, как Зоя Кос-
модемьянская, – людей, воспитанных 
Ленинским комсомолом и Коммунисти-
ческой партией, знавших, за что и во 
имя чего они сражаются. А сражались 
они за справедливое настоящее и свет-
лое будущее своих друзей и близких, 
своего народа, всего человечества. 
Зоя осознанно шла на задание, она 
смело взошла на эшафот, зная, что за 
неё обязательно отомстят. И не было у 
неё и таких, как Зоя, иной цели, кроме 
как бить врага, и они действительно 
победили. Память же людская никогда 
их не забудет.

А.И. Жидков также сказал: «Есть ни-
чтожества, которые сегодня пытаются 
оправдать нацизм, пропагандировать 
его идеи. Мы видим, во что это выли-
лось на Украине. Даже памятник этой 
героической девушке в Киеве был сне-
сён в июле 2023 года. Такая же участь 
постигла памятники и в других городах 
этой некогда братской республики. 
Зоя страшна неофашистам своей бес-
примерной твёрдостью и храбростью, 
ведь она вечно живой символ победы 
над ними. Своим подвигом она об-
личает их античеловечность и никчем-
ность, их чудовищную ложь и звериную 
ограниченность. Она предвестник их 
неминуемого поражения и забвения. 
Поэтому им даже временно не удастся 
принизить подвиг советских людей в 
войне с немецко-фашистскими за-
хватчиками».

Коммунисты возложили цветы к па-
мятнику отважной комсомолке в Тамбо-
ве, в очередной раз подчеркнув, что ни 
при каких обстоятельствах не допустят 
никаких манипуляций с его переносом 
или других кощунственных действий 
(а такие провокационные заявления 
нет-нет да и всплывают в информаци-
онном пространстве со стороны ряда 
деятелей). 

Затем секретари обкома А.И. Жид-
ков, Е.В. Козодаева, А.П. Веселов-
ский и инструктор обкома Л.А. Попова 
по поручению коммунистов областного 
центра убыли в Пичаевский муници-
пальный округ, где возглавили крас-
нознамённую автоколонну, направив-

шуюся в с. Осино-Гай, на малую родину 
З. Космодемьянской. В автопробеге 
приняли участие представители Кир-
сановского, Пичаевского и Моршанских 
местных отделений партии.

У памятника Зое в с. Осино-Гай А.И. 
Жидков вручил партийные билеты 
вступившим в КПРФ. Здесь Андрей 
Игоревич отметил, что нам ни в коем 
случае нельзя прерывать связь времён. 
Нужно сделать всё, чтобы историческая 
память была сохранена. Нужно сделать 
всё, чтобы идеи, за которые Зоя отдала 
жизнь и за которые борется Коммуни-
стическая партия, вновь восторжество-
вали в нашей необъятной Родине.

К памятнику З. Космодемьянской 
коммунисты возложили венок, а к 
памятнику погибшим в годы войны 
жителям села, среди которых три 
Героя Советского Союза, – красные 
гвоздики.

Во многих городах и райцентрах ком-
мунисты провели церемонии возложе-
ния цветов к памятникам воинам, сло-

жившим свои головы на бесчисленных 
полях сражений Великой Отечествен-
ной войны, почтив память в том числе 
и погибшей в борьбе с фашистами Зои 
Космодемьянской.

По всей области проходили в этот 
день патриотические акции, активно 
работали музеи и библиотеки, органи-
зуя выставки и лектории.

Торжества закончились, но останется 
в наших сердцах тот глубокий смысл, 
которым они были наполнены. Главное 
же заключается в том, чтобы каждый из 
нас уделял больше внимания патриоти-
ческому воспитанию и всегда помнил о 
тех, кто погиб за нашу Родину.

Коммунисты именно этим руковод-
ствуются в своей работе. Сегодня 
КПРФ как никто другой обеспечивает 
в нашей стране защиту исторической 
правды, без которой нет и не может 
быть ни настоящего патриотизма, ни 
великого будущего.

Пресс-служба 

Тамбовского ОК КПРФ

Коммунисты отметили 100-летний 
юбилей Зои Космодемьянской

13 сентября тамбовские коммунисты отметили 100-летие со дня рождения 
прославленной землячки, Героя Советского Союза Зои Анатольевны Космодемьянской.
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Замечали ли вы, что когда в очередной раз требуется принять какой-нибудь 
весьма скандальный закон, то это прикрывается завесой информационного шума. 
Чтобы общественность была озабочена чем-то совершенно иным. Вспомним хотя бы 
спорный закон «О территориях опережающего социально-экономического развития 
в Российской Федерации», принятый под самый Новый год в 2014 году, а именно 29 
декабря, когда вся страна была занята подготовкой к празднику. Или пенсионную 
реформу, принятую в разгар чемпионата мира по футболу 2018 года. Есть и другие 
примеры подобного законодательного «творчества» единороссовской Госдумы.

Вот и теперь принятие закона о цифровом рубле (сразу в двух чтениях!) чудесным 
образом совпало с проведением саммита стран НАТО и большой шумихой вокруг 
него. При этом чуть ранее также шумно и активно муссировались такие вопросы, как, 
например, закон о запрете смены пола (согласитесь, ну очень актуальная в данный 
момент инициатива). Или выступление Володина в Госдуме с предложением чиновни-
кам пересесть на отечественные автомобили (старый трюк – ещё со времён Ельцина 

– Немцова). Можно лишь удивляться, как это в очередной раз не подняли тему смерт-
ной казни или выноса тела Ленина из Мавзолея!? Лишь на узкопрофессиональных 
ресурсах озвучили, да и то очень сухо, принятие закона о цифровом рубле.  

Мы уже писали на страницах нашей газеты, но повторимся, что похоже, уже со-
всем в недалёкой перспективе нас ждёт тотальный контроль за всеми финансовыми 
операциями, прежде всего физлиц, за доходами и расходами граждан, и не про-
сто контроль, но и регулирование при желании. Начнётся и «ползучее» внедрение 
цифрового рубля взамен наличных денег. Активно привлекать «в цифру» будут, 
вероятно, старинными способами: заманиловкой – «это модно, современно, вы-
годно», кэшбэки, акции, скидки и пр., и обязаловской – настойчивые рекомендации 
работодателям переводить зарплаты в «цифровой вариант», принуждение к этому 
бюджетников, пенсионеров, прочих зависимых категорий населения... И так будет 
до полного исчезновения наличных денег.

В итоге в будущем мы можем получить ситуацию, когда у граждан вообще может 
не быть накоплений (всё, что заработается, сразу будет конвертироваться в цифро-
вые деньги с возможностью контроля государства над их обладателем, ограничения 
трат на товары и услуги или передвижение, запрета на накопление и прочими «пре-
лестями»). И это вкупе с биометрией и единым реестром данных в свою очередь 
может стать уже не просто инструментом контроля, но и вполне себе инструментом 
управления, когда за нас смогут решать, что и сколько нам потреблять, где и до 
скольких лет нам работать, где учиться нашим детям и куда поехать, кому пере-
числить средства и т.д.

К слову, 51% россиян пока не могут ответить на вопрос, для чего нужен цифровой 
рубль. В ходе июльского опроса ВЦИОМ о нежелании пользоваться мировым рублем 
заявили 58% россиян.

Если во многих странах мира тему CBDC 
(цифровая валюта Центрального банка) 
обсуждают в первую очередь экономисты 
и финансисты, то в США она стала «то-
повой» темой политиков. Более того, она 
может стать (и уже становится) ключевой 
темой кампании по выборам президента 
страны (состоятся в ноябре следующего 
года). Опросы общественного мнения 
в США также показывают, что большая 
часть населения относится негативно 
или с подозрением к проекту цифрового 
доллара, который проталкивается людьми 
из окружения нынешнего президента Джо 
Байдена. 

Кандидат от демократической партии 
Роберт Кеннеди-младший (племянник 
американского президента Джона Кен-
неди, убитого в 1963 году) уже активно 
выступает против цифрового доллара 
(вопреки негласным установкам демокра-
тической партии тему цифрового доллара 
не будировать). Этот «нестандартный» 
политик-демократ заявил, что CBDC могут 
«смазать скользкий путь к финансовому 
рабству и политической тирании».

Кандидат от республиканской партии, 
нынешний губернатор штата Флорида 
Рон ДеСантис не только выступает против 
цифровой валюты центральных банков, но 
и практически действует. Он инициировал 
подготовку и обсуждение в Легислатуре 
своего штата проекта закона, запрещаю-
щего использование не только цифрового 
доллара, но и любых иных цифровых валют 
центральных банков. В мае этого года за-
кон был принят. 

Позже аналогичные законопроекты 
внесли в штатах США Луизиана, Алабама 
и Северная Дакота. Ожидается, что до 
конца года законы о запрете CBDC будут 
приняты в большинстве так называемых 
«красных» штатов (таковыми называются 
штаты, где во власти доминируют респу-
бликанцы в отличие от «синих штатов, где 
доминируют демократы»). 

«CBDC представляет собой огромную 
угрозу американской свободе, и 20 января 
2025 года она отправится в пепел исто-
рии», – заявил недавно губернатор Флори-
ды. Намекнув, что в случае, если он станет 
президентом страны, то в первый же день 
пребывания на этом посту он примет ре-
шение о запрете цифрового доллара. 

Рон ДеСантис задаёт тон республикан-
цам не только на уровне штатов, но и на 
федеральном уровне. 

Конгрессмен Том Эммер, лидер респу-
бликанского большинства в Палате пред-
ставителей США, в феврале нынешнего 
года представил проект закона о защите 
«финансовой приватности» граждан при 
использовании CBDC (The CBDC Anti-
Surveillance State Act). 

Сенатор-республиканец от штата Техас 
(США) Тед Круз в марте представил в 
верхней палате Конгресса США законо-

проект, запрещающий ФРС запускать 
ориентированную на розничного пользо-
вателя цифровую валюту. Круз заявил, что 
Америке не нужен цифровой доллар, кото-
рый «может использоваться федеральным 
правительством в качестве инструмента 
финансового надзора». 

Конгрессмен США от республиканской 
партии Алекс Муни 31 мая внёс для об-
суждения в нижней палате Конгресса США 
проект закона о предотвращении пилот-
ного использования цифрового доллара, 
«чтобы закрыть лазейку в пилотной про-
грамме цифровой валюты центрального 
банка Федеральной резервной системы 
(CBDC)». Муни обращает особое вни-
мание на проект цифрового юаня, с по-
мощью которого в Китае выстраивается 
«электронный концлагерь»: «После того, 
как он (проект цифрового юаня – В.К.) 
будет полностью реализован, он позволит 
китайским чиновникам отслеживать и ма-
нипулировать финансовой деятельностью 
не только своих граждан, но и любого 
иностранного лица или фирмы, которые 
ведут бизнес с Китаем. CBDC – это не 
инновации, а контроль». 

В июле очень резонансным стало за-
явление члена Палаты представителей, 
республиканца Уоррена Дэвидсона. Кон-
грессмен высказался против CBDC, при-
звав Конгресс запретить их и объявить их 
разработку уголовно наказуемым делом. 
Дэвидсон обвинил Федеральную резерв-
ную систему в «создании финансового 
эквивалента «Звезды Смерти», заявив, что 
CBDC превращает деньги в инструмент 
принуждения и контроля («Звезда Смерти» 
– вымышленная боевая космическая стан-
ция, способная уничтожать целые планеты, 
из сериала «Звёздные войны»). 

Заявления Дэвидсона были спровоци-
рованы объявлением Федерального ре-
зервного банка в Сан-Франциско о поиске 
старшего инженера по криптовалютам для 
работы над проектом цифрового доллара. 
Дэвидсон отметил, что деньги должны 
быть стабильным средством сбережения, 
они не должны программироваться Цен-
тральным банком. «В надёжной финансо-
вой системе должны поощряться одноран-
говые транзакции, для них не нужно чьё-то 
разрешение», – добавил Дэвидсон

Недавно обозначился ещё один канди-
дат на пост президента США от респу-
бликанцев. Это американский предпри-
ниматель индийского происхождения, 
писатель и консервативный политический 
деятель Вивек Рамасвами. Он против 
CBDC. Цифровой доллар, по его мнению, 
прокладывает путь системе социальных 
рейтингов и социального кредита по по-
добию той, которая сейчас уже существу-
ет в Китае и дополняет цифровой юань. 

Америка не должна идти по пути Китая, 
строящего «цифровую диктатуру». 9 ав-
густа Вивек Рамасвами в очередной раз 
сделал резонансные заявления по поводу 
CBDC. Он вновь отметил, что Китай вне-
дряет цифровой юань, чтобы ограничить 
свободу людей. Поэтому США не должны 
следовать примеру Пекина: «Именно по 
тем причинам, по которым там  хотят при-
нять CBDC, мы в Соединённых Штатах не 
должны этого делать». 

Политик также добавил: «CBDC – по-
следний троянский конь «Великой пере-
загрузки» (термин «Великая перезагрузка» 
был вброшен в обращение в 2020 году 
президентом Всемирного экономического 
форума Клаусом Швабом – В.К.) и пря-
мой путь к системе социального кредита, 
которая навсегда интегрирует ESG (аб-
бревиатуру ESG можно расшифровать как 
«экология, социальная политика и корпо-
ративное управление»; за этой аббревиа-
турой скрывается проект мировой элиты, 
обеспечивающий проведение «великой 
перезагрузки» – В.К.) в нашу валюту. Дол-
лар будет сильнее, если мы защитим его 
от цифровизации». Кандидат в президенты 
США назвал CBDC «могилой американской 
свободы», и это выражение политика было 
ретранслировано многими СМИ. 

В июне в предвыборную президент-
скую гонку от республиканской партии 
официально подключился мэр Майами 
(Флорида) Фрэнсис Суарес. Он также 
пообещал запретить CBDC в случае избра-
ния президентом США: «Никто не хочет, 
чтобы федеральное правительство знало, 
сколько у вас денег и где вы их храните. 
Не думаю, что в этом есть что-то особо 
инновационное». 

Даже те политики, которые будут уча-
ствовать в президентских выборах, но 
пока молчат, вынуждены будут обозначить 
свою позицию по вопросу CBDC. Об этом, 
в частности, говорится в статье «Voters 
Hate CBDCs. Why Do Governments Keep 
Pushing Them?» («Избиратели ненавидят 
цифровые валюты центральных банков. 
Почему государство продолжает их про-
талкивать?») 

Из самого названия статьи видно, что 
американцы, которые в следующем году 
будут участвовать в выборах президента 
страны, в основной своей массе относят-
ся негативно к CBDC. Автор статьи Питер 
Ст. Онг (Peter St. Onge) пишет: «По всему 
миру правительства пытаются заменить 
наличные деньги на цифровые валюты 
центральных банков (CBDC), и люди во 
всём мире начинают просыпаться, но нам 
нужно гораздо больше. CBDC – управляе-
мый правительством крипто-токен, заме-
няющий национальную валюту реестром 
отслеживания – списком того, кто чем вла-

деет. Так правительство может отслежи-
вать, контролировать и санкционировать 
каждый потраченный вами доллар. Они 
даже могут заставить вас покупать то, что 
прикажет правительственный чиновник». 

В статье отмечается, что по мере при-
ближения к президентским выборам 
американцы всё больше узнают правды о 
CBDC, и оппозиция цифровому доллару 
нарастает: «На самом деле недавний опрос 
показал, что американцы в подавляющем 
большинстве случаев отвергают CBDC. Их 
неприятие растёт по мере того, как аме-
риканцы больше узнают о них. Например, 
противостояние усиливается, когда люди 
узнают, что CBDC может использоваться 
для замораживания банковских счетов 
политических оппозиционеров. Противо-
стояние усиливается до 74%, когда люди 
узнают, что CBDC позволяет правитель-
ству отслеживать ваши расходы». 

Автор отмечает, что Центробанки многих 
стран имеют особый статус, они свободны 
от тех ограничений, которые существуют 
для органов исполнительной власти. Феде-
ральный резерв не исключение. Он может 
делать то, что захочет (вернее, что захотят 
акционеры этой частной корпорации). 
Федеральный Резерв даже игнорирует 
американский закон о свободе информа-
ции, обеспечивающий «прозрачность» го-
сударственных ведомств: «На самом деле 
многие центральные банки, включая ФРС, 
в значительной степени освобождены от 
требований о свободе информации, когда 
правительство обязано рассказывать на-
роду, чем оно занимается». 

Автор статьи отмечает: «Как бы люди во 
всем мире ни ненавидели CBDC, прави-
тельства во всём мире любят их: им нравят-
ся тоталитарное наблюдение и контроль, 
а также богоподобное централизованное 
планирование CBDC. Они не остановятся, 
пока их не заставят избиратели». Он заклю-
чает, что на фоне большинства других стран 
в США противостояние цифровой валюте 
центрального банка более энергичное и 
эффективное. Статья завершается сле-
дующими словами: «Что касается других 
стран, то большинство избирателей всё 
ещё не осознают угрозу, которую CBDC 
представляют для их финансовой свободы 
и прав человека, даже несмотря на то, что 
число неавторизованных «пилотных про-
ектов» растёт как грибы. Времени, чтобы 
остановить их, всё меньше». 

P.S. История принятия закона о циф-
ровом рубле (вступил в силу с 1 августа 
нынешнего года) показывает, что полити-
ческая оппозиция CBDC в России намного 
слабее, чем в США. И в деле противо-
стояния цифровой валюте Центрального 
банка российским политикам есть чему 
поучиться у американских, хотя бы в том, 
что они открыто заявляют свою позицию.

В. КАТАСОНОВ, 

д.э.н., публицист, профессор

НапомНим, государствеННая дума рФ в июле т.г. во втором и третьем чтеНиях 
приНяла, а президеНт рФ в. путиН 24 июля подписал базовый закоН, Необхо-
димый для вНедреНия циФрового рубля в россии. циФровой рубль – это третья 
Формы НациоНальНой валюты, которую баНк россии плаНирует выпускать в до-
полНеНие к уже существующим НаличНым и безНаличНым средствам. осНовНые 
положеНия закоНа вступили в силу уже с 1 августа 2023 года, и с 15 августа 
Началось тестироваНие циФрового рубля в баНковских операциях.

в связи с этим хотелось бы поделиться рядом размышлеНий с читателями. 
тем более что тему циФрового рубля/циФровой валюты мы уже подНимали На 
страНицах Нашей газеты.

А кАк у них?

CBDC – «могила американской свободы»
Опыт противостояния проекту цифрового доллара

О цифровом рубле, который «родился» «под шумок» 
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Когда мне было лет 6–8, точно уже не 
помню, в журнале «Мурзилка», верным 
подписчиком которого я оставался клас-
са до третьего (после чего перешёл на 
«Пионер»), печатался «рассказ в рисун-
ках». Сейчас это называется «комикс», 
и многие, особенно молодёжь, считают, 
что данный жанр пришёл к нам из США 
в конце 80-х. На деле это совершенно 
не так, но в данном случае для нас это 
неважно.

Важно то, что рассказ был посвящён 
борьбе волшебников-художников со злым 
колдуном Суховеем. Художники раскра-
сили серый, пыльный мир и победили 
колдуна, заставив его превратиться в 
добрый и полезный ветер.

Напоминаю, это был рубеж 70-х – 80-х 
годов ХХ века. И рассказ был напечатан 
как актуальный, чтобы объяснить малень-
ким читателям принципы борьбы с юго-
восточными жгучими ветрами. Между тем 
никто из моего поколения уже не знал, 
просто никогда не видел этих суховеев. А 
«кобылкой» мы называли кузнечика, хотя 
люди постарше нас поправляли: «Это 
кузнец, а кобылка – саранча!»

Но саранчи мы тоже никогда не виде-
ли. 

А между тем две этих вещи – ветер-
суховей и саранча-кобылка – на протяже-
нии многих сотен лет были буквально про-
клятьем чернозёмных земель России. 

Русские чернозёмы давали велико-
лепные урожаи. Но, бросая зерно в зем-
лю, пахарь не был уверен – соберёт ли 
урожай? Или весь верхний слой земли 
вместе с драгоценным зерном унесёт 
ветер? Или, может быть, только-только 
поднявшуюся сочную зелень под корень 
сожрёт налетевшая божьим проклятием 
туча саранчи? Это происходило каждый 
третий год. И что можно было этому 
противопоставить? Только молиться…

А те, кто жил ближе к реке, в приворо-
нинских лесах, или же вдоль Цны и Воро-
нежа, массово болели малярией. До 30% 
взрослого населения Тамбовщины стра-
дали от этой чаще всего не смертельной, 
но мучительной и неизлечимой болезни, 
разносчиком которой являлся несмет-
ными массами плодившийся в дремучих 
лесных болотинах комар-анофелес.

Тамбовщина не была исключением. 
Можно было объехать всю огромную 

Россию и везде натыкаться на подобные 
неудобства. В каждом районе свои. Но 
везде. Природа, которую мы давно от 
неё отошедшие массово (а в наши дни 
– вообще истерично!) любим, человеку 
любовью не отвечала по сути никогда. 
Она соглашалась терпеть людей, только 
как одно из животных.

Но люди не животные…
…Человечество к середине ХХ века 

знало уже множество примеров удач-
ной «коррекции» природы. Достаточно 
вспомнить голландские плотины, кото-
рые начали строить ещё до нашей эры. 
С ростом технического могущества 
человека росли масштабы, а главное – 
сокращались сроки работ. Искусствен-
ные моря аккумулировали драгоценную 
воду, а прорытые людьми каналы несли 
её в засушливые районы или же сокра-
щали на недели и месяцы путь между 
океанами. Тоннели прорезали огромные 
горные хребты. Утописты прошлого 
мечтали об «океане-лимонаде» и помо-
гающих человеку тиграх и акулах. Дерз-
кие люди проводили эксперименты по 
борьбе с горными лавинами, отражали 
атаки ураганов волнобоями и молами, 

собирались взмыть над грозовыми ту-
чами на «электролётах» и, как пастух 
стада, гнать их туда, где нужен дождь.

Нельзя и нечестно сказать, что Россия 
стояла совсем в стороне от этого процес-
са. Могучие умы, вдохновенные творцы 
были и у нас. России всегда везло на 
великих сынов. Но не везло в другом – в 
умении властей претворять в жизнь за-
мыслы титанов.

И ещё в 30-х годах было принято дерз-
новенное – прошу мне простить этот 
шаблон! – решение.

Решение о ПЕРЕУСТРОЙСТВЕ ПРИ-
РОДЫ.

***
То, что мы знаем как «сталинский план 

преобразования природы», должно было 
начать воплощаться в 40-х годах, а к 60-м 
дать МИРОВОЙ (я не оговорился!) благо-
творный эффект. Расхожее сообщение, 
что «Сталинский план преобразования 
природы» начал обсуждаться в газетах 
15 ноября 1948 года, несколько не соот-
ветствует действительности, в это время 
работы были активизированы после Ве-
ликой Отечественной и послевоенного 
неурожая. Кстати, во многом вызванного 
опять же глобальной засухой, а вовсе не 
«неумелым руководством» и «колхозным 
рабством». 

В соответствии с этим планом пред-
стояло посадить лесные полосы, чтобы 
преградить дорогу суховеям и изменить 
климат на площади 120 миллионов гекта-
ров. Центральное место в плане занимали 
полезащитное лесоразведение и оро-
шение. Проект, рассчитанный на период 
1949-1965 гг., предусматривал создание 
восьми крупных лесных государственных 
полос в степных и лесостепных районах 
общей протяжённостью свыше 5300 ки-
лометров. В этих полосах было высажено 
2,3 млн. га леса.

Помимо государственных лесных за-
щитных полос высаживались лесополосы 
местного значения по периметру отдель-
ных полей, по склонам оврагов, вдоль уже 
существующих и вновь создаваемых во-
доёмов, на песках (с целью их закрепле-
ния). Внедрялись более прогрессивные 
методы обработки полей: применение 
чёрных паров, зяби и лущения стерни; 
правильная система применения ор-
ганических и минеральных удобрений; 
посев отборных семян высокоурожайных 
сортов, приспособленных к местным 
условиям. 

План предусматривал также внедре-
ние травопольной системы земледелия, 
разработанной выдающимися русски-
ми учёными Докучаевым, Костычевым 
и Вильямсом. Согласно этой системе 
часть пашни в севооборотах засевалась 
многолетними травами. Травы служили 
кормовой базой животноводства и есте-
ственным средством восстановления 
плодородия почв. План предусматривал 
не только абсолютное продовольственное 
самообеспечение Советского Союза, но и 
наращивание со второй половины 1960-х 
годов экспорта отечественного зерна и 

мясопродуктов. Созданные лесополосы и 
водоёмы должны были существенно раз-
нообразить флору и фауну СССР. Таким 
образом, план совмещал в себе задачи 
охраны окружающей среды и получения 
высоких устойчивых урожаев. Правильная 
мелиорация уничтожала эндемичные бо-
лезни – вроде той же малярии.

Но речь шла не только об этом. В плане 
стояли создание цепи водохранилищ по 
всей стране, глобальные оросительные 
работы в Советской Азии, переплани-
ровка городов и полное переустройство 
жизни советского человека с ориентацией 
на проживание в малоэтажных, зелёных 
посёлках, снабжённых всеми удобствами 
и «подключённых» к единой транспортной 
системе.

20 октября 1948-го план был запущен 
официально.

Для проработки и реализации плана 
был создан отдельный мощный инсти-
тут «Агролеспроект». Одновременно с 
устройством системы полезащитных 
лесонасаждений под его эгидой началась 
большая программа по созданию ороси-
тельных систем. 

В СССР создали более четырёх тысяч 
водохранилищ. Они позволили резко 
улучшить окружающую среду, построить 
большую систему водных путей, урегу-
лировать сток множества рек, получать 
огромное количество дешёвой электро-
энергии, использовать накопленную воду 
для орошения полей и садов. Общего-
сударственная система лесозащитных 
станций должна была поддерживать 
созданное в постоянном порядке. 

Осуществлённые мероприятия при-
вели к росту урожайности зерновых на 
30%, овощей – на 75%, трав – на 200%. 
Производство мяса и сала в 1951 году, 
по сравнению с 1948 годом, возросло 
на 80%, в том числе свинины – на 100%, 
производство молока – на 65%, яиц – на 
240%, шерсти – на 50%. В результате 
существенно увеличилась доля обще-
ственного животноводства колхозов и   
совхозов в производстве животновод-
ческой продукции: в 1950 году она со-
ставила 33% по мясу, 25% – по молоку, 
11% – по яйцам.

За этими скучными, как принято гово-
рить, «сухими» цифрами стоит не только 
сытая и обеспеченная жизнь советского 
человека. За ними – перспективы полной 
экономической независимости СССР и 
следующий уже почти нереально гран-
диозный этап плана, о котором сказано 
выше. 

Так слова из гимна пролетариата «Мы 
наш, мы новый мир построим…» обре-
ли новый смысл и новую жизнь. СССР 
действительно начал строить НОВЫЙ 
мир – пусть и с опозданием из-за тра-
гедии войны. И финальный размах этого 
строительства нам сейчас трудно себе 
даже представить. Точнее, нам трудно в 
него поверить.

***
Сразу после смерти Иосифа Виссарио-

новича в 1953 году план был свёрнут. А 
лесополосы, как многие сейчас считают, 
«придумал Хрущёв». Хотя именно при 
Хрущёве многие лесополосы были вы-
рублены, несколько тысяч прудов и водо-
ёмов для разведения рыбы заброшены, 
созданные 570 лесозащитных станций 
ликвидированы. Вернулся к плану, хотя 
и в сильно усечённом состоянии, только 
брежневский СССР. В 1980-е годы в ле-
сополосах проводилась посадка леса в 
размере 30 тысяч гектаров в год.

Горбостройка, «святые 90-е» и «стаби-
лизец» 2000-х добили хозяйство лесо-
полос. В настоящее время их площадь 
сократилась катастрофически.

Суховеев пока что нет – сталинский 
щит, бесхозный, изрубленный, разбитый, 
ещё удерживает наступление злого кол-
дуна на Русь.

Но первые разведывательные отряды 
саранчи уже появляются.

О. ВЕРЕщАГИН, 

член Тамбовского обкома КПРФ, 

руководитель Тамбовского 

областного отделения 

ВСД «Русский лад»  

«Мы наш, мы новый мир построим…»

НаверНое, все гости цеНтральНой полосы россии – самого красивого, На мой 
взгляд, места На земНом шаре! – проезжая по Ней На автомобиле, обращали 
вНимаНие На растущие по стороНам дорог леса. 

я сам был одНажды свидетелем, как приехавший из сибири человек приятНо 
удивлялся: «сколько, оказывается, у вас тут лесов сохраНилось!» помНится, 
тогда я предложил ему сверНуть в стороНу с трассы На полевую дорогу – и через 
полмиНуты оН удивлёННо созерцал раскиНувшееся перед Ним поле с Новой по-
лоской «леса» подальше. после короткого мыслительНого процесса оН спросил: 
«это что… лес убрали как бы по квадратам, а вот такие полосы оставили для 
красоты?»

«Нет, тут лес Никогда Не рос, только вдоль реки вороНы, – поясНил я Не без 
удовольствия. – мы уже в степНой зоНе «край дикого поля». и это вообще Не 
лес».

ответом мНе был ещё более удивлёННый взгляд. 
тогда мНе пришлось рассказать – пока мы ехали в тамбов – эту историю…
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Совершив кровавый переворот рас-
стрелом Верховного Совета, ельцинская 
бригада под видом «приватизации» при-
ступила к разграблению общенародной 
собственности. Созданные трудящимися 
Советского Союза заводы, фабрики, 
нефтегазовые предприятия распро-
давались хапугам преимущественно с 
двойным гражданством по цене в тысячи 
раз меньшей их стоимости. Руководил 
всем этим главный махинатор Чубайс, 
провозгласивший принцип «Каждый про-
данный завод – гвоздь в крышку гроба 
коммунизма».

Т.н. партия власти, имея большинство в 
Думе и во всех региональных парламен-
тах, за двадцать с лишним лет не вернула 
государству незаконно проданные объек-
ты промышленности даже стратегически 
важного значения. Многие новоявленные 
капиталисты, завладев лакомыми куска-
ми народной собственности, осели за 
рубежом, получают огромные прибыли 
с бывших народных предприятий, имеют 
миллиарды долларов на счетах, скупают 
там собственность, а на Россию плюют. 
Даже в период СВО они отказывают в 
помощи государству.

Более того, некоторые российские 
долларовые миллиардеры, чтобы из-
бежать санкций на вклады в зарубежных 
банках, откупаются помощью Украине. 
Так, например, сообщалось, что олигарх 
Фридман перечислил миллиард долларов 
украинскому банку. Если это так, разве 
это не измена России в условиях войны 
с Украиной, всемерно поддерживаемой 
США и НАТО?

КПРФ, опираясь на мнение народа, 
требует в целях консолидации всего об-
щества для победы национализировать 
сырьевые и другие значимые стратеги-
ческие промышленные предприятия, но 
воз и ныне там. 

Более того, промышленные предприя-
тия продолжают банкротиться десятками 
в год – газета «Правда» систематически 
с глубокой скорбью сообщает о трагиче-
ской гибели крупных предприятий. Только 
по Мичуринску и Мичуринскому району в 
постсоветские годы закрыли спиртзавод 
с 200-летней биографией, обанкротили и 
закрыли консервный завод, авторемонт-
ный завод, продан завод «Кочетовские 
соки и концентраты» с югославским обо-
рудованием, выходивший со своей про-
дукцией на европейские рынки (вместо 
завода новый хозяин организовал склад, 
а 250 рабочих оказались на улице).

Мичуринск был промышленным горо-
дом. За 30 лет разрушительных реформ 
приказали долго жить свыше десяти 
промышленных предприятий, среди 
которых гигант всесоюзного значения – 
завод поршневых колец с 11 тысячами 
рабочих.

Ломать не строить. У нынешних управ-
ленцев ума и умения не нашлось, чтобы 
восстановить хотя бы одно из погибших 
предприятий. Военный завод «Прогресс» 
имел первоклассное оборудование и 12 
тысяч рабочих, имел своё профтехучили-
ще. Осталось около трёх тысяч работни-
ков. Исчезли в городе и многие другие 
профтехучилища. Теперь в городе и об-
ласти проблемы с токарями, слесарями 
и другими рабочими кадрами.

Внутриполитическая жизнь в стране с 
началом двухтысячных стала меняться к 
худшему для трудящихся. Из раза в раз 
получая на выборах в Госдуму конститу-
ционное большинство, «Единая Россия» 
получила и возможность принимать 

любые законопроекты. Коммунисты же 
не могут блокировать антинародные 
законы.

Ранее относительно демократические 
избирательные правила тоже менялись в 
пользу правящей партии. Грубые фальси-
фикации, которые можно было выявить 
или пресечь, теперь сменились просто 
технологиями и замаскированными под 
информирование избирателей хитрыми 
приёмами. Центризбирком в свою оче-
редь сузил возможности наблюдателей, 
отменил членов комиссий с правом сове-
щательного голоса, ограничил действие 
доверенных лиц.

В текущем году тамбовские чиновники-
единороссы фактически совершили акт 
самовластия во вред сельскому на-
селению. Жизненно важный вопрос о 
местном самоуправлении решался не 
в соответствии с мнением граждан, а 
голосами двух-трёх десятков сельских 
бюджетников на слушаниях и голосами 
депутатов-единороссов на заседаниях 
Советов. То ли ещё будет от партии 
власти на пути ликвидации остатков де-
мократии в стране!

Имея конституционное большинство 
в Госдуме, «Единая Россия» взялась 
реформировать сельское хозяйство. В 
2003 году был принят Земельный кодекс, 
а следом закон об обороте сельскохо-
зяйственных земель, по которому земля, 
поделённая на паи, распродавалась на-
право и налево. Народные коллективные 
хозяйства нещадно подвергались бан-
кротству или попросту разрушались. У 
земли появились новые хозяева – жадные 
до прибыли земельные магнаты. Сельча-
не же, продавшие или сдавшие в аренду 
паи, стали батраками на бывшей своей 
колхозной земле.

В Мичуринском районе с согласия 
местных чиновников были проданы 
крупнейшие садоводческие хозяйства 
без согласия на то рабочих. Имелись 
случаи рейдерского захвата. Так, частный 
агрохолдинг «Зелёная долина» захватил 
крупнейший СПК (бывший совхоз), а че-
рез пару лет обанкротился.

В целом по стране уничтожено около 
50 тысяч народных предприятий. Если 
некоторые и сохранились, то как редкие 
островки былой коллективной благопо-
лучной жизни.

Сёла и деревни без работы и без со-
циальной инфраструктуры обезлюдели. 
В моём родном селе Ярок в 1991 году 
в школе было 200 учеников, а теперь 
без кооператива, а затем и без школы, 
в селе остались доживать свой век ста-
рики. И такое в большинстве сельских 
поселений.

Слова единороссов о необходимости 
возрождения сёл и деревень – обман, 
издёвка. Капиталисты не будут вкла-
дываться в социалку на селе, в дороги, 
автобусное сообщение, школы, больницы 
– всё это нерентабельно (только совет-
ская власть считала это необходимым в 
своей деятельности), а значит, и не бу-
дет никакого возрождения. Сёла гибнут. 
Разрастаются кладбища, открываются 
новые. 

Тоска и боль, страданье, безнадёга
От искалеченного бытия.
Убита властью и забыта богом
Деревня русская моя.
И если у неё не хватит силы
Воскреснуть, то итог довольно прост:
Уйдёт она, а следом и Россия
Сойдёт иль в рабство, или на погост.
Убивая деревни и сёла, капитализм вы-

бивает у страны основу для возрождения 
населения, в первую очередь государ-
ствообразующей нации, русских. Во все 
века деревня пополняла армию, заводы 
и фабрики здоровыми крестьянскими 
парнями, кормила хлебом страну. Совсем 
недавно Путин, придя в восторг от урожа-
ев зерна, заявил, что всё это благодаря 
высокотехнологичному производству, 
мол, не то что при советских колхозах. 
А ведь раньше каждый школьник знал, 
что победу в Великой Отечественной 
войне наша страна одержала благода-
ря колхозам и совхозам, работавшим 
под лозунгом «Всё для фронта, всё для 

победы» и, несмотря на трудности, кор-
мившим не только фронт, но и город. Я 
помню, как через наше село проходили 
сибиряки, направляясь под Воронеж, 
где шли ожесточённые бои. Они стояли 
в селе около недели – колхоз обеспечил 
их мясом и прочими продуктами. Теперь 
при «высокотехнологичном производ-
стве» и в погоне за прибылью будут ли 
обеспечивать продуктами нуждающихся 
частники-капиталисты? Вопрос. Да и 
все их технологии сводятся лишь к ты-
сячам тонн синтетических удобрений 
и нещадной эксплуатации чернозёма, 
приводящей к его истощению. Впрочем, 
подобное временщиков нисколько не 
волнует!

Страдают от капитализма не только 
простые люди, страдает природа. Со-
ветская власть воспитывала в людях 
бережное отношение к лесу, выработала 
и усовершенствовала систему лесо-
пользования и лесосбережения. Даже 
во время Великой Отечественной войны 
основные работники лесничества имели 
бронь от призыва на фронт. Моё воен-
ное и послевоенное детство проходило 
в лесу: ягоды, грибы, хворост для печи. 
Я не помню, чтобы лес в Ярковском лес-
ничестве горел. В лесничестве на бугре 
стояла высоченная вышка для наблюде-
ния: где чуть дымок – туда неслась конная 
упряжка с бочкой воды. Дежурили на вы-
шке днём и ночью. Да и не было основы 
для лесных пожаров вблизи населённых 
пунктов – сухостой убирался для топки, 
траву на полянках и делянках выкашивали 
для скотины. 

Сейчас система лесопользования сло-
мана, сведена к принципу купи-продай. 
Лесные пожары стали бичом для всей 
России после принятия разрушительного 
Лесного кодекса. Сокращены и практи-
чески уничтожены службы лесоохраны. 
В Ярковском лесничестве оставили двух 
лесников из восьми, убрали мастеров 
по заготовке и переработке древесины. 
Бригады по разведению леса уменьши-
лись в разы. Стали сдавать делянки для 
разработки предпринимателям. В сёлах 
и в городе появилось больше десятка 
частных пилорам. Частники и те, кто за-
крывает глаза на внеплановые вырубки, 
получают барыши. В проигрыше только 
народ и природа.

И так в любой сфере жизнедеятель-
ности страны. Транспорт, энергетика, 
дороги, снабжение, ЖКХ – везде коман-
дует крупный капитал, а крохи со стола 
подбирают мелкие частники. И везде 
один результат – коллапс и разруха. 
Теперь, когда требуются кардинальные 
перемены в экономике и промышленно-
сти страны, когда нужно вкладываться  в 
производство, в т.ч. в оборонку, олигархи 
огрызаются, отказывают в реальной по-
мощи государству, отделываясь лишь по-
дачками. Можно ли всерьёз планировать 
победу над Западом и США при таком 
положении дел? 

А что у нас с социалкой? Реформы и 
оптимизации во всех её сферах – обра-
зовании, здравоохранении, пенсионном 

обеспечении – привели к деградации 
этих систем. Сокращались школы, в 
основном сельские, начальные и даже 
средние. По стране за 20 лет прикрыли 
около 30 тысяч учебных заведений и по-
ловину медучреждений. И если раньше 
действовал закон, по которому школы, 
больницы и другие социальные учреж-
дения могли быть закрыты только с со-
гласия жителей, то теперь чиновники от 
партии власти придумали, как обойти 
этот момент: школы, больницы, детские 
сады, дома культуры сделали филиала-
ми районных базовых, а филиал всегда 
можно ликвидировать. 

И везде царят платные услуги. До-
полнительные занятия в школах, до-
полнительные услуги или процедуры в 
больницах. Более того, прочно вошло в 
практику, когда очереди на бесплатное 
УЗИ жди неделю или месяц, а без оче-
реди и за деньги – хоть сейчас. Но стало 
ли от этого здравоохранение лучше? 
Незаметно. А нам, бывшим советским 
гражданам, есть с чем сравнить – совет-
ская медицина являлась лучшей в мире, 
абсолютно бесплатной и всем доступной. 
Многие страны равнялись на нас. Куба 
восприняла нашу систему, вырастила 
плеяду врачей и специалистов и являет-
ся примером для развивающихся стран. 
Наша же медицина, как и образование, 
теперь уступают в качестве многим стра-
нам мира. С началом санкций начались 
проблемы даже в производстве лекарств 
– лекарственное сырьё в основном всё 
импортное.

Естественно, как следствие такого 
положения дел в стране разразилась 
демографическая катастрофа. По при-
росту населения мы согласно данным от 
2019 года уже скатились на 180-е место 
среди стран мира. Тамбовская область 
бьёт рекорды: смертность выше рождае-
мости в 2,9 раза. В 2002 году в области 
было 1,178 млн. населения, а к 2023 году 
осталось 965 тысяч. Потери больше 10 
тысяч человек в год, по нынешним вре-
менам – по целому району. Средняя про-
должительность жизни в нашей области 
составляет 65 лет – дожил до пенсии и 
помирай. 

И вот возникает вопрос к власть иму-
щим: «Ну что? Дореформировались? Или 
планируете ещё поднажать?!»

Б. МАНАЕНКОВ, 

Мичуринский РК КПРФ

Реформаторы на развалинахбиограФия «едиНой россии» Нача-
лась с объедиНеНия буржуазНых изби-
рательНых блоков «Наш дом – россия» 
(в. черНомырдиН) и «отечество – вся 
россия» (ю. лужков) и межрегио-
НальНого движеНия «едиНство» (сокр. 
«медведь», с. шойгу). с тех пор во 
власти устаНовлеН жёсткий порядок: 
На любой руководящей должНости 
должеН быть едиНоросс.

эта партия заявила о себе как о 
руководящей и Направляющей, при-
меряя На себя тогу кпсс. Но если 
партия коммуНистов до предатель-
ства верхушки защищала иНтересы 
трудящихся, то «едиНая россия», 
являясь порождеНием чиНовНичье-
олигархического капитала, служит 
иНтересам власть имущих. 

Забрать последнее
Приватизация! В последнее время это слово, не несущее в себе ничего пози-

тивного, снова всё чаще звучит из уст крупных чиновников и бизнесменов. Снова 
государство – неэффективный управленец! Снова надо продавать казённое иму-
щество!

Заявления о необходимости новой волны приватизации стали проникать в СМИ с 
начала этого года. Уже в мае замглавы Минфина заявил, что «большая приватиза-
ция в России должна состояться», а петербургский Международный экономический 
форум дополнил очертания силуэта будущих преобразований.

Итак, на съедение собираются отдать госдоли в РЖД (видимо, уничтожения 300 
маршрутов дальнего следования и 600 пригородных электричек недостаточно), в 
«Почте России» и «Транснефти». Также под нож хотят пустить и так называемые 
непрофильные компании Ростелекома, Ростеха, Росатома – инфраструктуру и со-
циальное обеспечение для сотрудников этих компаний.

Красоты картине добавляет и желание Минэнерго передать наиболее перспек-
тивные государственные шахты на Луганщине в частные руки. Чиновники искренне 
рассчитывают, что частники будут заботиться о социальных гарантиях шахтёров, 
проведут модернизацию, обновят оборудование?!

Всё это не что иное, как очередное наступление капитализма на трудящихся. 
Остановить это бесцеремонное его шествие способен только организованный от-
пор рабочих масс.

совсем не кстАти
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Поздравляем 
с днём рождения!
Николая Ивановича АПЕНОВА 

(первый секретарь Сосновского РК 
КПРФ, с юбилеем), Ивана Николае-
вича ЕВСТИФЕЕВА (Рассказовское 
РО КПРФ, с юбилеем), Павла Ни-
колаевича САВИЛОВА (Ленинское 
РО КПРФ, с юбилеем), Елизавету 
Яковлевну ЧУГУЕВЕЦ (Инжавинское 
РО КПРФ, с юбилеем), Валентину 
Сергеевну БОКАРЕВУ (Ржаксинское 
РО КПРФ), Дмитрия Анатольевича 
ТАТУЕВА (Рассказовское РО КПРФ), 
Наталью Михайловну ЧЕРНОВУ 
(Уваровское РО КПРФ), Романа Пе-
тровича БАСМАНОВА (Сосновское 
РО КПРФ), Александра Николаевича 
КОЖАНОВА (Кирсановское РО КПРФ),  
Наталию Васильевну СПИРИДОНО-
ВУ (сторонница партии, Инжавинский 
район, с юбилеем).

Желаем крепкого здоровья, удачи, 
процветания и достижения всех на-
меченных целей, успехов в нашем 
общем деле борьбы за справедливость, 
социализм, народовластие. Пусть на 
вашем жизненном пути никогда не 
возникают непреодолимые преграды. 
Пусть всегда и везде вам сопутствует 
удача, и каждый новый день приносит 
только положительные эмоции!

А.И. Жидков, А.Р. Александров, 
О.Н. Верещагин, А.П. Веселовский, Г.И. Даниленкова,

 Е.В. Козодаева, Л.А. Попова, В.А. Тишков. 
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Напомним, что попытки убить В.И. 
Ленина и отстранить его таким образом 
от власти врагами народа предприни-
мались неоднократно. При этом триж-
ды жизнь вождя в буквальном смысле 
слова висела на волоске. Однако са-
мым известным считается покушение, 
которое совершила 28-летняя Фанни 
Каплан.

В тот день, 30 августа 1918 г., в 
Петрограде был убит председатель 
Петроградской Чрезвычайной комис-
сии М.С. Урицкий. Ранее, 20 июня 1918 
года, эсером-террористом был убит 
видный партийный и советский дея-
тель В. Володарский. Ленин узнал об 
убийстве Урицкого одним из первых, 
и товарищи настоятельно рекомендо-
вали ему отказаться от запланирован-
ного выступления на митинге, однако 
он проигнорировал предупреждение 
и отправился к рабочим завода Ми-
хельсона в Замоскворецком районе 
Москвы. 

Ленина привёз водитель С.К. Гиль. 
По его словам, за час до окончания 
митинга к нему подошла женщина (как 
выяснилось позже, Фанни Каплан) 
и спросила, не на этой ли машине 
приехал Ленин. По окончании митинга, 
когда рабочие стали расходиться, В.И. 
Ленин направился к машине. Одна 
из участниц митинга дошла с ним до 
самой машины, что-то горячо расска-
зывая. В этот момент раздались звуки, 
похожие на выстрелы. Ленин упал. 
Гиль помог ему подняться и сесть в 
машину, а затем отвёз на квартиру, на-
ходящуюся в Кремле. В машину также 
сели двое сопровождающих. Недалеко 
от выхода с завода была задержана 
Фанни Ефимовна Каплан (Фейга Хаи-
мовна Ройдман), которая вела себя по-
дозрительно, к тому же явно не была 
работницей завода. Она призналась в 
покушении.

По словам водителя Ленина и его 
сестры Марии Ильиничны, тот само-
стоятельно поднялся к себе на третий 
этаж по крутой лестнице. Приехали 
врачи А.Н. Винокуров и В.М. Величкина, 
профессор Минц, которые осмотрели 
Владимира Ильича. Гиль описал это 
так: «…В комнате стояла мёртвая 
тишина: присутствующие затаили 
дыхание. Все ожидали решающих 
слов профессора. Минц изредка тихо 
говорил: – Одна пуля в руке… Где же 
другая?.. Вдруг глаза профессора 
сосредоточенно остановились, лицо 
застыло. Отшатнувшись и страшно по-
бледнев, он стал торопливо ощупывать 
шею Владимира Ильича. – Вот она! Он 
указал на противоположную, правую, 
сторону шеи».

«Известия ВЦИК» сообщили потом: 
«Одна пуля раздробила Владимиру 
Ильичу плечевую кость, произведя 

перелом кости. Другая пуля вошла 
сзади со стороны лопатки, пробила 
лёгкое, вызвав сильное кровотечение 
в плевру, и засела спереди шеи под 
кожей».

3 сентября, то есть уже на пятый день 
после покушения, Ленин встал с по-
стели. 5 сентября Председатель ВЦИК 
Яков Свердлов сообщает в Петроград, 
что «жизнь Ильича спасена», одновре-
менно и в печати появляются сообще-
ния, что жизнь Ленина вне опасности. 
Раны заживали, пули же, которые не 
вызвали воспаления, было решено 
пока не извлекать из тела Владимира 
Ильича.

Последующие события интервенции 
и гражданской войны затмили собой 
происшествие на заводе Михельсона. 
Но подготовка процесса по делу правых 
эсеров (одних из самых злостных и 
подлых противников советской власти, 
боровшихся не только против Советов, 
но и против страны и народа), к кото-
рому подходили очень основательно, 
опираясь исключительно на факты и 
непреложные доказательства, снова 
напомнила о событиях покушения. 
В январе 1921 г. «раскаявшаяся» и 
стремящаяся избежать заслуженного 
наказания Л.В. Коноплёва, член бюро 
военной комиссии ЦК правых эсеров, 
выступила в печати с критикой терро-
ристической деятельности эсеров. Она 
призналась, что получила от члена ЦК 
ПСР Владимира Рихтера яд кураре для 
отравления пуль и ездила в Москву 
для подготовки покушения на Ленина. 
В феврале 1922 г. бывший эсер Г.И. 
Семёнов (Васильев) опубликовал за 
границей брошюру о том, как он ор-
ганизовал покушение на Ленина. В 
ней говорилось, в частности, что по 
его заданию Коноплёва следила за 
Урицким и организовала покушение на 
Ленина, в качестве исполнителя выбрав 
Каплан. Заместитель председателя 
ВЧК Я.Х. Петерс отмечал, что «долгое 
время история покушения на В.И. 
Ленина была довольно запутанной», 
однако брошюра Семёнова «полностью 
подтвердила наши предположения 
и выводы, окончательно развернула 
перед нами страничку не только исто-
рии покушения на Владимира Ильича 
и других лидеров, но и целого ряда 
экспроприаций, грабежей, мятежей и 
прочих преступлений,..  направленных 
к свержению советской власти и дик-
татуры трудящихся». 

Параллельно подготовке к процессу 
над эсерами в газетах стала появляться 

информация о необходимости извле-
чения пуль из тела Ленина. В апреле 
1922 года нарком здравоохранения 
РСФСР Н.А. Семашко сообщил, что 
«для операции извлечения пули Вла-
димира Ильича положили в Боткинскую 
больницу». Сообщалось, что 27 апреля 
Ленину сняли швы после операции по 
извлечению одной из пуль, оставшихся 
после ранения в 1918 г. 

Процесс по делу правых эсеров про-
ходил с 8 июня по 7 августа 1922 года. 
К смертной казни совершенно заслу-
женно были приговорены 15 человек, 
среди них Семёнов, Коноплёва и во-
семь членов эсеровского ЦК. Однако 
Семёнов и Коноплёва были помилова-
ны как раскаявшиеся (!), хотя, по их же 
словам, и были главными организато-
рами покушения на вождя большеви-
ков. Что касается Фанни Каплан, то в 
«Известиях ВЦИК» от 4 сентября 1918 г. 
сообщалось: «Вчера по постановлению 
ВЧК расстреляна стрелявшая в тов. 
Ленина правая эсерка Фанни Ройдман 
(она же Каплан)». 

Политические спекуляции о том, что 
произошло более 100 лет назад, не 
утихают до сих пор. Версии антисовет-
чиками и либералами выдвигаются са-
мые фантастические. Чтобы положить 
конец пересудам лжецов и подонков в 
2018 году были оцифрованы и выложе-
ны в открытом доступе официальные 
материалы о расследовании покуше-
ния на В.И. Ленина, совершённого 30 
августа 1918 года, – всего 105 листов. 
Они включают в себя исчерпывающий 
материал: свидетельские показания, 
описание и фотографии следственных 
экспериментов, бюллетени о состоянии 
здоровья Владимира Ильича, директи-
вы управляющего делами Совета На-
родных Комиссаров В. Бонч-Бруевича. 
Так что желающие вполне могут их 
изучить самостоятельно.

Старший следователь-криминалист 
Следственного комитета РФ В.Н. Со-
ловьёв в одном из интервью рассказал, 
что после предательского развала 
СССР появилось немало версий о неви-
новности Каплан. Дескать, стреляли за-
говорщики, а всё повесили на Каплан: 
больная, полуслепая, не имеющая на-
выков обращения с оружием женщина 
не имела физической возможности 
совершить террористический акт. В 
высокие инстанции пошли обращения о 
её реабилитации. Для тех лет это была 
обычная практика (сохраняющаяся, 
к прискорбию, и поныне) – попытки 
реабилитации государственных и уго-

ловных преступников. Отметим, что 
все они разбились об исчерпывающие 
доказательства тяжкой вины данных 
врагов народа.

Учитывая большой общественный 
интерес, Генеральная прокуратура Рос-
сии, где тогда работал В.Н. Соловьёв, 
решила возобновить следствие и по-
ручила дело ему, так как в то время он 
как раз расследовал уголовное дело по 
факту возможной гибели членов Рос-
сийского императорского дома Рома-
новых на Урале. И там, и там фигуриро-
вало имя Ленина. (Отдельно упомянем, 
что выводы следствия Генпрокуратуры 
по делу Романовых были однозначны: 
что бы ни произошло в Екатеринбурге 
в ночь с 16 на 17 июля 1918 года, В.И. 
Ленин не имел к тому никакого отноше-
ния, как и всё центральное руководство 
большевиков).

В ходе возобновлённого следствия 
было установлено, что летом 1918 года 
руководство эсеров окончательно ре-
шило ликвидировать Ленина, Троцкого, 
Урицкого, Дзержинского и Свердлова! 
Для терактов требовались фанатики-
самоубийцы. Тут-то и вспомнили про 
Каплан. Она имела мирную, скромную 
и неприметную внешность, не выделя-
лась из толпы. Но главное – ненавидела 
Ленина и готова была в любой момент 
пожертвовать собой.

«По материалам расследования, 
– отмечал В.Н. Соловьёв, – я могу с 
полной уверенностью сказать, что 
покушение на Ленина подготовила 
террористическая группа эсера Гри-
гория Семёнова, а роковые выстрелы 
сделала по его заданию Фанни Каплан. 
Домыслы об организации покушения 
Свердловым, Троцким, Дзержинским 
и другими коммунистическими лидера-
ми не имеют никаких документальных 
подтверждений и никаких логических 
оснований...»

Следственное дело, которое вёл 
В.Н. Соловьёв, затем передали для 
перепроверки в ФСБ, занимающееся 
терроризмом. В конце концов его пре-
кратили в связи с тем, что вина Каплан 
в покушении на В.И. Ленина нашла своё 
подтверждение. Поэтому она и не была 
реабилитирована.

В целом же, плвторимся, материалы 
о покушении на В.И. Ленина из фондов 
ГА РФ и других российских архивов 
давно не секрет – они занимают 90 
томов и опубликованы.

По материалам 

патриотических СМИ 

подготовил В. СЕРГЕЕВ 

Выстрел в сердце революции
105 лет назад произошло под-

лое покушение на Председателя 
Совнаркома, вождя революции 
Владимира Ильича Ленина. Эсер-
ка Фанни Каплан выстрелила в 
лидера большевиков и главу Со-
ветского государства и ранила 
его. Это событие современники 
назвали «выстрелом в сердце ре-
волюции». Вкупе с другими пре-
ступлениями эсеров-террористов, 
направленными против партийных 
и советских руководителей, и 
развернувшейся белогвардей-
щиной оно стало официальным 
поводом для решительного от-
вета красных на жестокий «белый 
террор», захлестнувший револю-
ционную Россию с севера на юг 
и с запада на восток.

«Политическая невоспитанность россиян сказывается, между про-
чим, в неумении искать точных доказательств по спорным и важным 
историческим вопросам, в наивном доверии к восклицаниям и вы-
крикам, к заверениям и клятвам заинтересованных лиц».

(В.И. Ленин. Полное собрание сочинений, том 23, стр. 306)


